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10月18日上午，中国农业银
行山东省分行两个会议室以及
各个办公室内，农行山东省分行
的党委成员、在职党员、离退休
党员，正在认真收看党的十九大
开幕式和总书记的主题报告。同
时，全省农行系统的分支机构，
均组织员工采用不同形式进行
了收听收看。

10月17日下午4点，记者来到
农行山东省分行办公楼4楼学术
报告厅，看到该行办公室、科技产
品部、总务部的工作人员，在调试

视频信号，布置会场，为18日收看
党的十九大开幕式直播做最后的
准备。办公室一名工作人员说：

“今天上午10点，我们就通过内部
邮件发出了《关于组织集中收听
收看习近平总书记在中国共产党
第十九次全国代表大会上的报告
的通知》，广大党员反响热烈，大
家表示不错过这次学习的机会。”

10月18日上午，在海滨城市
烟台市芝罘区南大街的一个银
行网点内，农行烟台分行营业部
大堂经理刁佳丽准备了很多国
旗送给客户，还和他们一起共享
十九大开幕盛况。她说：“在聆听
习近平总书记作的大会报告时，

我们边听边讨论，情不自禁的鼓
掌，喜悦之情溢于言表，都在为
我党五年来所取得的辉煌成就
感到鼓舞和振奋。”

农行山东省分行党委书记、
行长益虎说：“习总书记在主题
报告中提出的‘十四个坚持’，是
新时代中国特色社会主义思想
和基本方略，我们要深刻领会其
精神实质和丰富内涵，在各项工
作中全面准确贯彻落实。我们要
按照总书记的要求，不断深化金
融体制改革，增强金融服务实体
经济能力，特别是要把服务‘三
农’作为工作的重中之重。”

农行菏泽分行综合管理部

青年党员王磊说：“作为一名基
层党员，收听收看党的十九大
时，强烈的自豪感油然而生。中
国共产党领导全国人民，克服重
重困难，在世界的舞台上取得了
举世瞩目的成绩，全国人民在实
现中华民族伟大复兴的道路上
阔步前行，正以崭新的形象昂然
屹立于世界民族之林。”

今年30岁的郝春博，是农行
临沭县支行的一名综合柜员，在
收看党的十九大开幕式以后，他
说：“在这过去的5年里，作为基层
员工，我深深的感受到收入提高
了、生活环境更美了、文化生活
越来越丰富多彩了、教育资源更
加平衡了、医疗条件更加完善了。
我相信在以后的时间里，我们的
生活将更加美好、更加幸福。”

“给我们销售理财产品的是
银行的理财经理，钱是在银行
柜台转的，银行怎么说和自己
没关系呢？”因购买的理财产品
到期后无法兑付，4名客户将浦
发银行告上法庭，涉案金额高
达635万元。

刘芳是浦发银行的VIP客
户，2014年6月18日理财经理戚某
向其推荐了一个理财项目，说是

“一个棚户区改造的政府项目，
是银行代理，产品可靠”，刘芳当

即购买了一年期、两年期产品各
100万元。

同年9月，每三个月一次的
分红期刚到，戚某就打电话说要
给利息了，果真有5万余元利息
到账。但到了12月，却未收到利
息，她问戚某，对方说到期后本
金、利息一起给。然而，一年期的
产品到期后仍未收到钱，“戚某
一直以各种理由往后推”。眼见
找理财经理无用，刘芳开始找银
行，但始终没解决。

崔鹏也是该行VIP客户，他
的理财经理也是戚某，“2014年1
月，她给我销售了一个理财产品，
我给她指定的账户汇了200万元，
只是在那年7月收到10 . 5万收益，
到期后也没收回本金和收益。”

此外，还有两位女士分别购
买了130万元和105万元的理财产

品。记者注意到，刘芳购买的是
江苏一个棚户区改造基础建设
基金，手中有一份募集说明书和
一份合伙协议，封面上并列着基
金管理人和浦发银行的LOGO，
内文中并没有银行公章。其他几
人所持的材料与刘芳的大同小
异，只是项目名称不同。

为了挽回损失，上述客户委
托了律师调查，律师先后到这几
个项目所涉的外地公司了解情
况，多家公司出具澄清函，否认
涉及这些基金项目。

今年3月，刘芳将浦发银行
诉至法院，请求判令被告支付其
本金200万元、收益29万余元及逾
期履行利息24万余元。7月该案
件开庭审理，浦发银行辩称，原
告购买的理财产品不是浦发银
行发行的，不应向其要求赔付；

理财经理是推荐而非销售，理财
经理的行为非职务行为，是其个
人行为，谁支付收益就是谁的产
品，原告收到的收益不是银行支
付的。

在质证阶段，原告方称在募
集说明书、合伙协议的封面上，
均有浦发银行的LOGO和文字。
对此，浦发银行并不认可，称与
银行无关，并称客户的转款不是
转到该银行账户。

围绕着理财经理戚某是否
职务行为、银行是否存在过错及
是否与原告损失存在因果关系
等焦点问题，双方进行了辩论。
刘芳说，法官专门询问了在销售
(银行所称推荐)该理财产品时戚
某是否身着银行工装、是否在工
作时间、工作场所进行，“银行没
有否认”。 华商报

贵州茅台
冲破600元大关

上周贵州茅台(600519)股
价持续飙升，连续刷新历史新
高。截至10月27日收盘，贵州茅
台报 6 4 9 . 6 3元，当天涨幅为
7 . 36%，总市值高达8161亿元，
流通市值位居两市第5位。

在贵州茅台股价站稳600
元之际，多家券商又开始新一
轮摇旗呐喊，纷纷给予贵州茅
台强烈推荐或买入评级，甚至
部分券商直接把贵州茅台的目
标价位上调至800元。

从股价走势来看，贵州茅
台从年初的每股334 . 56元，上
涨至10月27日的649 . 63元，10个
月 的时间 里 股 价 累 计 上 涨
94 . 17%，接近翻倍的涨幅让持
有贵州茅台的投资者享受到了

“价值投资”的巨大红利。
业内专家对贵州茅台的股

价是否见顶展开了激烈的争
论，有人认为贵州茅台已经是
非理性炒作，暴力拉升属于典
型的诱多行情。而坚定看好贵
州茅台的人却认为，贵州茅台
是稀缺品，市值超8000亿元，相
当于大半个贵州省的GDP，现
在的茅台不单单是贵州省的茅
台了，更是A股市场第一股，是

“价值牛”的标志性股，因此说
现在见顶为时尚早。

资深证券人士指出，10月
26日和27日，贵州茅台连续两
天放量暴涨，而天量却不涨停，
诱多格局明显，短期已进入最
后的疯狂，拉高股价的目的无
非为了出货。在主力没有达到
出货目的的同时，只能选择继
续推高股价，让散户相信该股
不会下跌，从而在高位接盘。大
家可以掂量一下，对于贵州茅
台还敢追高吗？ 于传将

山东农行增强金融服务实体经济能力

殷晓松：助力区域产业金融中心建设

浦发银行635万理财产品到期无法兑付

长期深受人民群众信赖的
大银行，可以堂而皇之地卖出
几十亿的“假理财”。在金融消
费日益普及的今天，我们身边
的金融已无处不在，和我们每
个人的生活息息相关。银行理
财、个人保险、证券投资等已成
为我们金融生活的一部分，朝
夕相伴。

然而，随着金融产品越来越
花样繁多，风险也与之俱增。银
行信用卡乱收费、理财产品收益
缩水、存款变保险、贷款捆绑理
财产品、保险理赔难退保难、证
券投资陷阱、基金收益变脸等
新闻不时见诸报端，为我们的
金融生活涂抹了一层阴影。

如果您在金融消费过程中
遭遇过上述类似问题，或者有
过其他被金融机构欺骗的经
历，欢迎来电来函，我们本着为
广大金融消费者服务的原则，
倾听事实，还原真相，为您的金
融消费保驾护航。
咨询电话：0531-85051548
QQ：3533263437
来函地址：济南市高新区舜华
路2000号山东广电网络集团11
楼近报融媒

□记者 于传将

10月20日，2017中德(济南)产
业金融“新动能”发展论坛在济
南举行。山东省金融办主任李永
健，中国入世首席谈判代表、原
国家外经贸部部长、原博鳌亚洲
论坛秘书长龙永图，德国储蓄银
行金融集团国际合作基金会执
行主席尼克劳斯·伯格曼等领导
和嘉宾，及香港股权交易所有限
公司、济南高新控股集团有限公
司、德华安顾人寿保险有限公司
的企业代表，就济南如何建设区
域性产业金融中心提出希望与
思考。

“总部级保险机构的重要性
主要体现在它‘三个聚集’和‘三
个保障’的功能。”殷晓松说，它
不仅是资金聚集的“蓄水池”，高
端金融人才聚集的“强磁场”，也
是创新聚集的“孵化器”。作为论
坛上唯一一个总部级寿险企业
代表，德华安顾人寿保险有限公
司董事、总经理殷晓松在发言中
指出，总部级保险机构是区域性
产业金融中心的体系建设中，不
可或缺的重要板块。

对于保险公司而言，其在全
国的保费收入只会流向总部所
在地，而不会留在收取保费的机
构当地。“我们的总部就设在济
南，我们在全国范围内承接保险

和年金类业务的保费与投资款
收入，会全部归集于济南，可有
效用于山东省新旧动能转换进
程，服务山东实体经济发展。”

殷晓松介绍，只有保险公司
总部拥有精算师、投资管理及IT
等核心人才，也只有总部能吸引
到这样的核心人才加入。这不仅
有利于本地核心人才的留存，也
有利于吸引全国各地的优秀金
融和科技人才向总部所在地聚
集。加之依托总部平台优势打造
的高标准培训体系，保险企业总
部还会让更多的优秀人才不断
脱颖而出，为支持区域金融发展
提供良好的智力储备。

“保险业能为区域产业金融

中心建设提供的‘三个保障’，是
民生保障、风险保障与服务实体
经济的保障。”殷晓松说，保险是
服务实体经济的加速器。一方
面，长效久期的保险资金服务实
体经济和支持地方基础建设，为
拉动区域经济发展起到了关键
作用；另一方面，创新型农险产
品、各类责任保险和信用保险产
品的出现，使保险业服务实体经
济发展的能力已越来越强。保险
产品及保险资金的特性，对于支
持实体经济发展，推动区域新旧
动能转换发挥不可替代的作用。

据介绍，殷晓松先生作为伴
随友邦保险回到中国的第一批
管理人员，中国政府批准的第一

位外籍精算师，已在保险业内打
拼20余年，亲身经历了寿险业在
中国金融体系中的发展过程。在
全球及国内多地的工作经历让
他认识到，区域性产业金融中心
的建设与发展，归根结底离不开
人才的作用。

“与青岛相比，济南建设区
域产业金融中心，其交通的便
利性，特别是它作为北京与上
海之间的重要交通枢纽，在吸引
金融高端人才来济就业方面，有
着明显的比较优势。”殷晓松说，
德华安顾人寿同样受益于此，
其总公司部门总经理及以上的
管理者，有超过一半来自北京、
上海和天津。

与此同时，为了更好地吸
引金融总部企业落户，吸引更
多的金融高端人才来济工作，
殷晓松建议济南能充分借鉴深
圳、上海自贸区等地的成功经
验，因地制宜，制订差异化、更
有竞争力的产业、人才扶持政
策，对于重点扶持、着力引进的
金融企业和高端人才，给予倾斜
性更强的支持和优惠政策，“比
如同等条件下优先支持区域内
金融总部企业发展，鼓励做大、
做强、做好，以形成总部效应，
再比如给高端金融人才更多的
收入税收优惠等，以帮助他们
更愿意来到济南。”

27财经 Finance2017年11月3日 星期五 编辑：于传将 美编：闫平


	27-PDF 版面

